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 Idstein, den 7. Oktober 2019 

 
 

NIEDERSCHRIFT 

 

Gremium Ortsbeirat Heftrich 
Sitzungsnummer OBR HEF/027/2019 Öffentliche Sitzung 

Sitzungsdatum Mittwoch, 04.09.2019 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 21:05 Uhr 
Sitzungsort Idstein-Heftrich, Willi-Mohr-Halle, Schankraum 

 
Teilnehmerliste 
 
Ortsvorsteherin 

Frau Ute Guckes-Westenberger    
 
Mitglieder 

Herr Andreas Demmer    
Herr Karlheinz Petersohn    
Herr Werner Schuierer 
Herr Helmut Urban 

   

Herr Winfried Urban    
Herr Erhard Walter    
 
Schriftführerin 

Frau Ann-Kathrin Ernst    
 
Bürger 

10 
 
 
Bürgerfragestunde 

Ortsvorsteherin (OVin) Ute Guckes-Westenberger begrüßt im Namen der Mitglieder des Ortsbeirates 
Heftrich die anwesenden Besucher zur Bürgerfragestunde und zur anschließenden Sitzung des 
Ortsbeirates. 

 

 
Tagesordnung 
 

1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2    Genehmigung der Niederschrift 

3    Erweiterung der Boulebahn - Schreiben des Skiclub Heftrich 

4 079/2019 Antrag der SPD-Fraktion betr. Förderung der Nahversorgung in den 
Stadtteilen Wörsdorf und Walsdorf 

5    Friedhof Heftrich 

6    Antworten der Verwaltung auf Fragen des Ortsbeirates 

7    Bericht der Ortsvorsteherin 

8    Vorbereitung Erntedankfest 6. Oktober 2019 

9    Mitteilungen des Magistrats 

9.1 150/2019 Richtlinie über die Budgets der Ortsbeiräte der Stadt Idstein 
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10    Abrechnung Verfügungsmittel des Ortsbeirates bis 20.04.2019 

11    Verschiedenes 

11.1    Kontrollliste der Stadt Idstein 

11.2    Auftragsverfolgung und Wiedervorlagen 

 
 
 
Protokollierung 

 

1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Bemerkungen: 

OVin Ute Guckes-Westenberger begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirates und stellt die 
fristgerechte und ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 
 

2    Genehmigung der Niederschrift 

 
Bemerkungen: 

Das Schreiben „Festgestellte Fehler und Unstimmigkeiten zur Niederschrift 26/2019 vom 12.06.2019“ 
der FWH werden auf Wunsch des OBR-Mitgliedes Helmut Urban ausführlich besprochen. 

Es folgen keine weiteren Bemerkungen. 

OBR-Mitglied Erhard Walter nimmt an der Abstimmung nicht teil. 

Dank an die Schriftführerin. 

 
Beschluss: 

Die Niederschrift 26/2019 vom 6. Juni 2019 wird genehmigt. 

 
Abstimmungsergebnis:  

mehrheitlich zugestimmt Ja: 4  Nein: 2  Enthaltung: 0   
 
 

3    Erweiterung der Boulebahn - Schreiben des Skiclub Heftrich 

 
Bemerkungen: 

Das Schreiben des Skiclub Heftrich liegen dem OBR vor. 

OBR-Mitglied Werner Schuierer erkundigt sich, ob der Skiclub Heftrich die Pflege der umliegenden 
Grünfläche teilweise übernehmen könnte. Die zuständige Verwaltung wir diesbezüglich um Prüfung 
gebeten. 

 
Beschluss: 

Der OBR befürwortet die Erweiterung der Boulebahn und stimmt dem Vorschlag zu. 

 
Abstimmungsergebnis:  

einstimmig zugestimmt Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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4 079/2019 Antrag der SPD-Fraktion betr. Förderung der Nahversorgung in den 
Stadtteilen Wörsdorf und Walsdorf 

 
Bemerkungen: 

Die DS-Nr. 079/2019 liegt dem OBR vor. 

Es folgen diverse Redebeiträge der OBR-Mitglieder. 

 
Beschluss: 

Der OBR bittet den Magistrat um wohlwollende Prüfung, die Gebühr für „Mobile Händler“ mit 
Verkaufswagen die Heftrich und die Stadtteile anfahren in Zukunft entfallen kann, um die 
Nahversorgung sicher zu stellen. 

 
Abstimmungsergebnis:  

einstimmig zugestimmt Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 

5    Friedhof Heftrich 

 
Bemerkungen: 

Die OVin Ute Guckes-Westenberger berichtet, dass dem OBR die Auftragserteilung zur Abräumung 
von Grabstätten auf dem Friedhof in Idstein-Heftrich vorliegt. 

Des Weiteren liegt die Mitteilung vor, dass in dem Zeitraum vom 21.08.2019 bis 13.09.2019 
Baumaßnahmen stattfinden und der Friedhofsweg in Teilen komplett gesperrt wird. Die Zufahrt zur 
Trauerhalle ist immer möglich. 

Folglich berichtet die OVin, dass nach Mitteilung durch die Verwaltung die Buchsbaumhecke oberhalb 
der Urnenrasengräber mit dem Buchsbaumzünsler befallen ist und zeitnah entfernt wird. Eine 
Ersatzpflanzung ist vorerst nicht vorgesehen. 

Der Sachstand zur Verbreitung der Grabpfade liegt dem OBR vor und wird der Niederschrift 
beigefügt. Der OBR bedankt sich für das Entgegenkommen zur Verbreiterung der Gehwege auf 0,80 
m. 

Außerdem bittet der OBR die Betonplatte am unteren Schöpfbecken zeitnah zu entfernen und die 
Regenrinne unterhalb der Trauerhalle zu reparieren, da die Verkehrssicherheit nicht gegeben ist. 

 
 

6    Antworten der Verwaltung auf Fragen des Ortsbeirates 

 
Bemerkungen: 

Die Antwort der Verwaltung zur Anregung in der Sitzung des Ortsbeirates vom 12.06.2019 - 
Geschwindgikeitsanzeigetafel im Bereich „Im Exboden“ liegt dem OBR vor. Aufgrund der Urlaubszeit 
und Ausfälle wegen Krankheit, kann die Anzeigetafel zurzeit noch nicht montiert werden. Die Montage 
erfolgt, sobald das dafür notwendige Personal wieder zur Verfügung steht. 

Des Weiteren liegt die Stellungnahme zu OBR HEF/025/2019 am 09.06.2019 (Nr. 815) vor. Dem 
OBR wird mitgeteilt, dass der Grünschnittcontainer am Friedhof nicht zur allgemeinen Nutzung 
freigegeben werden kann. 

 

Die Verwaltung teilt mit, dass die kaputten Gießkannen zeitnah ausgetauscht werden. 
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7    Bericht der Ortsvorsteherin 

 
Bemerkungen: 

Die OVin Ute Guckes-Westenberger teilt mit, dass die Verwaltung eine Entnahmestelle Nr. 168 mit 
einer Anschlussmöglichkeit (Steckdose) für die Weihnachtsbaumbeleuchtung einrichten lassen wird. 

Des Weiteren teilt sie mit, dass am 18. September 2019 um 18:00 Uhr eine Veranstaltung zur 
Digitalisierung im Gesundheitswesen in der Cafeteria des Kreishauses, Bad Schwalbach stattfindet. 

 
 

8    Vorbereitung Erntedankfest 6. Oktober 2019 

 
Bemerkungen: 

Die Einladungsliste wurde bereits durch die OBR-Mitglieder Helmut Urban und Winfried Urban 
kontrolliert. Alle Bürgerinnen und Bürger, die im Jahr 2019 70zig werden, werden eingeladen. Die 
Einladung wird von der Verwaltung verschickt. 

Die Anwesenheit wird besprochen und von der OVin Ute Guckes-Westenberger notiert. 

Der Aufbau findet am Samstag, den 5. Oktober 2019 um 9:30 Uhr statt. 

 
 

9    Mitteilungen des Magistrats 

 

9.1 150/2019 Richtlinie über die Budgets der Ortsbeiräte der Stadt Idstein 

 
Bemerkungen: 

Die DS-Nr. 150/2019 liegt dem OBR vor und wird zur Kenntnis genommen. 

 
 

10    Abrechnung Verfügungsmittel des Ortsbeirates bis 20.04.2019 

 
Bemerkungen: 

Die Abrechnung der Verfügungsmittel aus den Jahren 2017, 2018 bis 20. April 2019 liegt dem OBR 
und der Verwaltung vor. 

Die OVin Ute Guckes-Westenberger bitte die OBR-Mitglieder bis zur nächsten OBR-Sitzung 
Vorschläge zur Verwendung der Sachmittel zu unterbreiten. 

 
 

11    Verschiedenes 

 
Bemerkungen: 

OVin Ute Guckes-Westenberger und OBR-Mitglied Helmut Urban teilen mit, dass die Busverbindung 
zwischen Idstein-Heftrich und Niedernhausen aufgrund der geringen Nutzung eingestellt wurde und in 
absehbarer Zeit auch nicht wieder eingerichtet wird. 

 

OBR-Mitglieder Werner Schuierer: 

 Berichtet, dass die Verkehrssicherheit im Bereich „Tennweg“ und im Kurvenbereich im 
„Lautstein“ teilweise wieder hergestellt wurde. Im Bereich „Im Exboden/Lautstein“ sind dennoch 
noch Schäden (Schlaglöcher) vorhanden. 
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 Des Weiteren weist er darauf hin, dass die Risse im Straßenbelag im Bereich „Im Exboden“ sich 
vergrößert haben. 

 Weiterhin bittet er um Ausbesserung des Bankettes an der L3023 Richtung Idstein. 

 

OBR-Mitglied Winfried Urban 

 Bittet den Pfosten an der evangelischen Kirche wieder aufzustellen. 

 

OBR-Mitglied Karlheinz Petersohn 

 Erkundigt sich nach dem Sachsand des Kinderspielplatzes 

Die OVin Ute Guckes-Westenberger berichtet, dass das Klettergerüst gestrichen, die 
Rutschbahn verändert und das Rindenmulch durch geeignetes Material ersetzt wird. 

Die Verkehrsbehinderung soll farblich auf der Straße gekennzeichnet werden. Die Eltern sollen 
bei der Gestaltung des Spielplatzes einbezogen werden, deswegen wird ein gemeinsamer 
Ortstermin mit der Verwaltung, Herrn Jansen und den Stadtwerken Idstein stattfinden. 

 Erkundigt sich nach dem Sachstand, ob die Stellungnahme des OBR zum „Alten Rathaus“ vom 
Magistrat zur Kenntnis genommen wurde. 

 

OBR-Mitglied Erhard Walter: 

 Vor gut einem Jahr (23.10.2018) konnte man der IZ entnehmen, dass seitens der Idsteiner 
Stadtverordneten 50.000 € für die Sanierung der Kunstrasenfläche in den Haushalt eingestellt 
wurden, da nach fast neun Jahren Spielbetrieb auf der Kunstrasenanlage plötzlich das im 
Kunstrasen befindliche Gummigranulat verklumpte und verklebte und der Spielbetrieb sogar 
teilweise vollständig eingestellt werden musste. Der SV selbst, so die Berichterstattung setzte 
auf Regen und Kehrmaschine und selbst Peter Beuth informierte sich über den Verlauf der 
Sanierungsarbeiten. Da sich das schadhafte Granulat nicht komplett entfernen ließ, kam es zu 
diesem Zeitpunkt noch immer zu leichten Verklebungen. 

Dieser Zustand, so hofften die Heftricher Vereinsvertreter, sollte sich aber bei einsetzenden 
Regenereignissen und nochmaligem Einsatz einer Reinigungskehrmaschine weiter verbessern. 

Frage: Derzeit ist aus meiner Sicht der Zustand in keiner Weise besser wie im Jahr 2018 und 
die Verwaltung sollte dem OBR bitte mitteilen, wann eine baldige Verbesserung in Aussicht 
gestellt werden kann. 

 Wie ist der Sachstand zum Projekt „Wasebörnche", da sich aus meiner Sicht seit meiner 
Anfrage vom 09.04.2019 und der Protokollierung vom 06.02.2019 nichts verändert hat? 

Die OVin Ute Guckes Westenberger berichtet zu diesem Punkt, dass die Bankbohle noch 
montiert und die Rückseite der Mauer verfugt wird, sobald der Zaun des angrenzenden 
Grundstückes erneuert wird. 

 In der Sitzung am 06.02.2019 wurde unter TOP 9 protokolliert, dass um Beantwortung gebeten 
wird, was der Wirtschaftsplan 2019 der Stadtwerke Idstein konkret für den Stadtteil Heftrich zu 
bedeuten hat. Da die Anfrage noch nicht beantwortet ist, möchte ich diese nach fast 7 Monaten 
nochmals in Erinnerung rufen. 

 In der Sitzung am 06.02.2019 wurde unter TOP 12 mehrheitlich beschlossen, dass der OBR 3-
monatlich schriftlich über den jeweiligen Stand der nichterledigten Punkte der 
Auftragsverfolgung von der OVin informiert wird. Somit hätten am 06.05.19 und 06.08.19 
Informationen erfolgen müssen, die mir nicht vorliegen. Wie ist der Sachstand? 

 In der Sitzung am 06.02.2019 wurde unter TOP 18 einstimmig beschlossen, dass für die WMH 
ein Defibrillator angeschafft werden sollte. Wie ist der Sachstand? 
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 Mit Schreiben vom 06. Juni 2019 wurden alle Eigentümer der Grundstücke in Idstein-Heftrich 
wegen der Erhebung wiederkehrender Straßenbeiträge für das Abrechnungsjahr 2015 
angeschrieben. 

Den Eigentümern sollte somit Gelegenheit gegeben werden, Kennzahlen zu überprüfen und 
gegebenenfalls Einwände vorzutragen. 

Die Aussage in der OS 153/2019 die am 05.09.2019 im HFA zur Vorberatung vorliegt, „die 
Anzahl der Rückmeldungen war Jedoch marginal" ist zur Vorberatung in den Ausschüssen 
irreführend, zumal das Schreiben vom 06.06.19 erst in der 24 KW als Informationsschreiben 
zugestellt und die Frist für Rückmeldungen bereits am 05.07.2019 endete. (Ferienbeginn 01.07. 
und somit standen nur knapp 2 Wochen für Rückmeldung zur Verfügung und der fett gedruckte 
Hinweis, dass es sich bei dem Schreiben nicht um einen Bescheid, sondern lediglich um ein 
Informationsschreiben handelt und somit ein Widerspruch nicht möglich bzw. unzulässig ist, war 
ebenfalls irreführend.) 

Ich bitte die OVin, dass sie in der Sitzung im HFA am 05.09.19 darauf hinweist und darum bittet, 
dass die OS 153/2019 dem OBR - bevor sie der StVoVers zur Beschlussfassung vorgelegt wird 
- nicht nur zur Kenntnisnahme sondern auch zur Vorberatung vorgelegt und erläutert wird und 
wie der geplante Beschluss, die Satzung über die Festsetzung des Beitragssatzes für das Jahr 
2015 zu beschließen mit § 3 der Satzung über die Erhebung wiederkehrender Straßenbeiträge 
in Einklang zu bringen ist. 

Dort heißt es, „Der beitragsfähige Aufwand wird nach den Investitionsaufwendungen für den 
Um- und Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlagen im Abrechnungsgebiet ermittelt. Nicht 
beitragsfähig sind die Kosten für die laufende Unterhaltung und Instandsetzung. 

Frage: Da für die Raiffeisenstraße 28.915,26 € für den entstandenen Aufwand im Jahr 2015 
ermittelt wurden, stellt sich die Frage, ob die Kosten als beitragsfähig gelten, da sie für die 
laufende Unterhaltung bzw. Instandsetzung durch die Kanal- und Wasserleitung entstanden 
sind und kein Um-/Ausbau stattfand. 

 Auf den einstimmigen Beschluss vom 04.12.2018 „Der Ortsbeirat bitte die Verwaltung, 
zusammen mit dem zuständigen Netzbetreiber, Syna GmbH die geplante Umstellung des noch 
vorhandenen Freileitungsnetzes auf Erdkabelnetz hinsichtlich Umfang, Größenordnung, 
Durchführbarkeit, Zeitrahmen, Kosten etc. einmal näher zu erläutern. Der Ortsbeirat bittet um 
einen Terminvorschlag für einen gemeinsamen Informationsaustausch im 1. Quartal 2019 
sowie um einen Terminvorschlag für eine Bürgerinformation im 2. Quartal 2019, damit sich alle 
betroffenen Bürgerinnen und Bürger auf die geplante Maßnahme einstellen und ggf. bei Um- 
und Renovierungsarbeiten berücksichtigen können" fehlt die entsprechende Antwort, die 
nochmals zwecks Umsetzung in Erinnerung gerufen werden sollte. 

 
 

11.1    Kontrollliste der Stadt Idstein 

 
Bemerkungen: 

Die Kontrollliste liegt dem OBR nicht vor. OBR-Mitglied Erhard Walter bittet die OVin Ute Guckes-
Westenberger die Kontrollliste anzufordern. 

 
 

11.2    Auftragsverfolgung und Wiedervorlagen 

 
Bemerkungen: 

Das Schreiben der OVin Ute Guckes-Westenberger liegt jedem OBR-Mitglied vor. Die OVin bitte um 
Prüfung und Mitteilung per E-Mail welche der aufgeführten Punkte als erledigt markiert werden 
können. 

Die Nachfragen zu den Punkten 81 und 85 werden der Niederschrift beigefügt. 
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Der OBR bedankt sich für die Umsetzung des Parkplatzes an der Kita Eulenspiegel. 

OBR-Mitglied Erhard Walter merkt an, dass der Parksteifen am Friedhof als nicht umsetzbar 
eingestuft wurde und dennoch am Wasserwerk ein Parkplatz geschaffen werden konnte. Er bittet den 
Bereich wie besprochen als Parkfläche herzustellen. 

Die OVin Ute Guckes-Westenberger schließt um 21:05 Uhr die Sitzung. Die nächste Sitzung des 
OBR Heftrich findet am 15. Oktober 2019 um 19:00 Uhr statt. 

 
 
 
 
 
 
 
Ute Guckes-Westenberger       Ann-Kathrin Ernst 
Ortsvorsteherin         Schriftführerin 
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